



JAIME GAJARDO FALCÓN ERA PRESIDENTE DEL CENTRO DE ALUMNOS DEL INSTITUTO NACIONAL EN 1998:

El día en que el futuro ministro de Justicia irritó a los militares

Teatro Municipal de Santiago, lunes 10 de agosto de 1998. Es la ceremonia del aniversario número 185 del Instituto Nacional José Miguel Carrera y, a la hora de los discursos, es el turno de Jaime Gajardo Falcón, de entonces 17 años y presidente del centro de alumnos.

Ante una audiencia que incluía a diversas autoridades, así como a delegaciones de las escuelas matrices del Ejército y de Carabineros, el dirigente estudiantil —que ya militaba en las Juventudes Comunistas— se refiere a Bernardo O'Higgins, a Salvador Allende y luego comienza a arremeter contra el general Augusto Pinochet, excomandante en jefe del Ejército —ha-

bía entregado el cargo cinco meses antes— y en ese momento senador vitalicio en ejercicio.

En un pasaje de su discurso, Gajardo calificó de "paradoja" que quien había cerrado el Congreso en septiembre de 1973 ocupara ahora uno de sus escaños. Además, llamó "verdugo" al exgobernante y lo responsabilizó de haber dejado un manto de sangre en el país.

Sus palabras causaron inmediata molestia en las delegaciones castrenses. Sin emitir palabra, los cadetes de la Escuela Militar y de la Escuela de Carabineros se pusieron de pie y —en medio de algunos silbidos del público presente— se retiraron del teatro mientras Gajar-

do seguía hablando.

"Las verdades duelen (...). Las personas tienen miedo de decir la verdad", agregaría después el ahora ministro de Justicia en una entrevista a propósito del revuelo que causaron sus palabras.

El incidente fue noticia nacional. "A nosotros, los militares, no nos gusta que nos inviten a algo y nos empiecen a hablar de cosas que no nos agradan", dijo el entonces comandante en jefe del Ejército, general Ricardo Izurieta, respaldando a sus cadetes. "Yo jamás como militar voy a invitar a alguien a mi casa o a una ceremonia militar y voy a empezar a hablar algo que no les vaya a gustar a mis invitados", añadió.



Gajardo asumió como ministro de Justicia el 17 de octubre.



Cadetes de la Escuela Militar abandonan el Teatro Municipal de Santiago en medio del discurso del presidente del CC.AA. del Instituto Nacional.